



Le tableau 3 indique la répartition du commerce du Canada en temps de paix, par période quinquennale, de 1919-1920 à 1950, de même que les chiffres comparatifs de 1951. Les chiffres de l'entre-deux guerres portent sur les années financières, ceux de l'après-guerre, sur les années civiles. De 1946 à 1950, les États-Unis et l'Amérique latine ont fourni une plus forte proportion des importations du Canada que durant l'entre-deux guerres et la proportion des importations venant du Royaume-Uni et de l'Europe a été moindre que durant toute période de l'entre-deux guerres. Les importations en provenance des pays du Commonwealth représentaient une plus faible proportion du total que durant la période 1934-1935 à 1938-1939, alors que les tarifs préférentiels jouaient un rôle plus important, mais leur proportion surpassait cependant celle de toute autre période de l'entre-deux guerres. Vers 1951 cependant, l'augmentation de la production ailleurs a réduit la proportion des importations en provenance du Royaume-Uni et a augmenté celle des importations en provenance de l'Europe et des autres pays. Toutefois, la répartition des importations est encore nettement différente de celle qui prévalait avant la Seconde Guerre mondiale.

Les changements dans les exportations sont également prononcés. Les exportations au Royaume-Uni et aux autres pays européens ont été plus fortes immédiatement après la guerre qu'en 1951 à cause des besoins pressants, dans ces pays, de vivres et de matières premières pendant la réorganisation de leur propre production. Toutefois, même durant cette période, leur part des exportations canadiennes a été plus faible que durant la majeure partie de la période de 1918-1939 (bien que la part de l'Europe ait considérablement diminué durant la période